



Dicen por ahí...

» **VACÍO.** El video de más de siete minutos del embajador de México en Washington, Esteban Moctezuma Barragán, dejó indicios de que la política exterior está suelta. La presidenta de la República debió haber informado públicamente del estatus del diplomático, porque el video deja entrever que Moctezuma no tiene muy claro si sigue siendo embajador o si lo van a cambiar. Y todo ello en el centro de la peor relación diplomática con Estados Unidos.

» **SALOMONICA.** La decisión de Google Maps es poco profesional, pero da la impresión de que no se quiere pelear con el presidente Trump: en la información en Estados Unidos registra el Golfo de América y en la de México se refiere al Golfo de México. En medio, nadie puede por sus pistolas cambiar referencias que deben ser oficiales, si no es con procedimientos y documentos y ante instancias legales internacionales.

» **FACTURA CARA.** El gobernador sinaloense Rubén Rocha Moya le está saliendo muy caro en costo político a Palacio Nacional, a Morena y a la 4-T, pero se tiene la impresión de que seguirá en el cargo hasta que el presidente emérito López Obrador lo decida. Lo malo es que Sinaloa está en una situación de ingobernabilidad muy grave, con la sociedad local confrontada con el mandatario llegó una situación legal de desaparición de poderes.

» **DEMAGOGIA EMPRESARIAL.** El sector empresarial e institucional le ha entrado a la política palaciega: su anuncio de 50,000 puestos de trabajo para migrantes es solo para consumo mediático, porque resulta que esos empleos no existen, están mal pagados, carecen de seguridad jurídica, no tienen prestaciones sociales y están en niveles menores a lo que ganaban los migrantes en Estados Unidos. Lo que no reconoce la IP es que los migrantes salieron de México porque aquí no tenían empleo.

» **CÁLMATE, MOLÉCULA.** En nada ayuda a la menguada fortaleza política que tenía Ricardo Monreal Ávila las declaraciones escandalosas como la de la exjefa delegacional Sandra Cuevas sobre traiciones, porque deja entrever todo tipo de especulaciones en la complicidad política que tuvieron en el 2018 y que llevaron a Monreal a apoyar una candidata delegacional contra la de Morena, de la 4-T y de AMLO.

» **DI MI NOMBRE, BELLACO.** La reforma judicial se sigue desprestigiando, ahora con los datos de que la presidenta del Tribunal Electoral que está atropellando a la Corte es un cuadro de la 4-T.

» **DIGO...ES PREGUNTA:** ¿Es bueno que el canciller Juan Ramón de la fuente Ramírez no aparezca físicamente al frente de la estrategia migratoria y sea la presidenta a la que cargue con todo el peso mediático?

“(Los aranceles) todavía están en el calendario para el (sábado) 1 de febrero vocera estadounidense **Karoline Leavitt**; “no creemos que vaya a ocurrir la verdad”: presidenta **Sheinbaum**